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7月 31日是中国的七
夕节。昨天做客新浪聊天

时，很多网友都想知道姚明
和叶莉这对中国最高的恋
人是如何度过这个中国的
情人节的。不过忙于训练的
姚明，显然对这个中国情人
节有些陌生，他甚至询问主
持人，“昨天是星期几？”

姚明说，“我知道七夕
节是中国的传统节日，但是
没有注意七夕节具体是哪
天。这个日子就这样过去
了，真是挺遗憾的。”当主持

人提醒他昨天就是今年双
七夕的第一个时，姚明有些
找不着北了：“为什么会有

两个七夕节啊？这是怎么算
的啊？”

这么重要的一个节日，

姚明不知道就算了，但是他
却没有收到朋友的祝贺短
信，这让一旁的嘉宾桑兰感
到很意外。桑兰说：“你真的
没收到朋友的七夕短信吗？”
“没有啊！”听到姚明的回答
后，桑兰觉得姚明真可怜，连

朋友们的短信都没有收到。

姚明还没搞清楚今年为
何有两个七夕时，主持人告

诉他今年的第二个七夕将
在阳历 8月 30日。这时姚
明更糊涂了：“我还没搞明
白怎么会有两个七夕呢？而
且差一个月。”“今年是闰
七月，所以有两个七夕。”主
持人解释道。听到答案，姚

明礼貌地说：“对不起，是我
忘了中国的传统文化，不过
只要节日能够放假就行。”
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“当姚明遇上刘翔”，这
是一个有趣的话题，一直被

公众与媒体津津乐道。昨天，
姚明在网站聊天时，再度被
媒体追问“跟刘翔的比较”，
他连夸刘翔“了不起”，而刘
翔晚上告诉记者，姚明更厉
害。不过，他也坦率地说，
其实双方私下并没有这么客

套，“很随意”。
作为上海最著名、也是

中国体育界目前最火的两位
运动员，他们的收入、名声、
为人、发展空间甚至家庭等
等细节，向来都是大家乐于
比较的东西。昨天姚明聊天

的时候，听到有记者问“怎
么看刘翔”，他马上就会意地
笑了，一场 “PK”在所难
免。不过，姚明非常低调地
说：“其实我今天上午还碰
到刘翔了，我觉得他非常了
不起，中国人在这种短道上

拿到奥运冠军，还打破世界
纪录，这让我都从来没有想
象过，他真的是非常厉害，
我比不上他。”他连赞了很多
“了不起”，还开了个玩笑，
说自己永远比不上刘翔，因
为“篮球好像没有世界纪录

可破，乔丹他们的纪录我自
己又破不了”。

记者转告这番话给刘翔
后，他也呵呵笑开了，他说：
“其实是运动项目不同罢了，
姚明才是国际巨星，他很厉
害。”“相互吹捧”一番后，

他表示双方私下其实很随意，
关系不错：“其实上次我去
洛桑比赛前，在北京体育公
寓里就碰到他了，当时我在
打菜，突然被人轻轻打了一
拳。”他说当时的反应很好
笑，他被吓了一跳，因为

“感觉到拳头很大”，“扭头
一看发现是姚明。”然后两人
嘻嘻哈哈地找了座位坐下来
聊了很长时间，双方都挺关
注对方的事情。“大家都挺
不容易的，比赛任务都不
轻。”刘翔说。

在以前的采访中刘翔曾

告诉记者，“我永远不会忘
记从雅典回来的时候，姚明
给我的那些忠告。”据刘翔的
父亲介绍，从雅典回国的时
候，刘翔和姚明被总局领导
特地安排在了头等舱。那一
次长途飞行，姚明告诫刘翔，

“回国后一定要做好心理准
备，因为奥运会夺冠，国内
的媒体肯定会疯狂地追你，
当初我没去NBA之前就是这
样。”那个时候刘翔对姚明的
话还没什么感受，等刘翔下
了飞机才体会到姚明这句话

的意义。刘翔说：“那个时
候我根本没有什么心理准备，
我只能去应付永远没有终止
的采访和活动，看见父母就
在身边却无法说上一句话。
刚开始我应付多了也挺烦的，
不过我现在适应了，和姚明

一样练就了一身功夫，哈
哈！” /012 345
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昨天，麦当劳名人精彩
人生在线聊天活动在新浪网
正式启动，作为首位嘉宾，篮

球巨星姚明来到新浪网北京
总部。

有中国球迷提出了一个
尖锐的问题：范甘迪究竟适
不适合火箭？对此，姚明说：
“记得奥运会时，除了新西
兰之外我们都是输输输，打

塞黑之前，别人都说哈里斯
不适合中国队，但一赢塞黑
之后，所有的声音都反过来
了。”姚明认为人都有低潮
的时候，起起伏伏非常正常，
“让别人说去吧，我们干我
们自己的事。”

嘉宾主持人桑兰不失时
机地问姚明人生最精彩的时

刻。姚明说那是两年前在雅
典击败塞黑，中国男篮杀进
奥运会八强。“我酒量不行，
一瓶就倒，可是那天我红酒、
啤酒和白酒都混着喝，最后
醉了，那天晚上睡得非常踏
实。”所谓人生得意须尽欢，

姚明说：“（那晚）是有点放
纵自己，我平时是不喝酒，也
不抽烟的，但那天我酒也喝
过了，雪茄也抽过了。”

姚明还提到了 2002年
上海男篮夺得 CBA总冠军
的时刻，“那天晚上没让我

睡觉，到处都是喝酒庆祝。”
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由于世锦赛很快就要开
战，大家都非常关心姚明的

伤势，姚明表示：“我现在的
脚伤恢复到 80%，接着要在
对抗训练中恢复，最后通过
国家队的合练和比赛，能够
恢复到95%以上。”

谈 到 自 己 这 几 年 在
NBA，姚明表示：“NBA给

我一个更具挑战性的舞台，
这是最重要的。我认为人如
果失去目标就会变得懒散，
这是我个人认为的。我可以
看到那么多出色的运动员，
有一种欲望、动力去超过他
们，变得跟他们一样好。所

以，我可以保持一个非常努
力的工作态度。”

谈到 2008年在家门口
举行的奥运会，姚明坦言：
“我非常想再做一次旗手。一
方面这是我更大的动力；第
二，从1984年奥运会开始，

旗手一直是男篮运动员。”
有媒体披露姚明昨天上

午做了一次双脚检查，姚明
否认说：“我不知道消息是

哪里来的，今天我没有复查，
我上午只是训练而已，下午

在这里做这个活动。”姚明
说自己的脚恢复得不错，现
在主要在进行体能和投篮的
训练。

有记者将姚明和刘翔做
了比较，姚明说自己上午还
在训练局看到过刘翔，“他

非常了不起，反正打破世界
纪录就是个非常非常了不起
的成绩。篮球应该没有什么
世界纪录，乔丹得分纪录估
计我也打破不了，不过我可
以带着国家队在 2008年有
所突破。”

中国男篮最近在一场热
身赛中，以47分输给了西班
牙，姚明说：“输 47分谁都
不希望看到，各方面总结来
看，从第一节 20：2可以看
到我们没有准备好，输47分
给大家上了很好的一课。我

非常高兴看到在后两天的比
赛，大家打得一天比一天好，
说明没有白输。我相信这个
势头会保持到世锦赛的。”
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在聊天时，姚明专门谈
到了和国家队队友配合的

问题。毕竟姚明大部分时
间还是在美国打球，回到
中国之后，不少的习惯都
要发生改变。当主持人问
起和国家队队友是否能够
打到一块儿时，姚明回答
得相当坦然。

姚明表示：“首先有一
定的距离，因为国内的竞争
环境和一些打球的攻防转
换速度，相对于我打球的环
境是比较慢一些。所以，恐
怕在一些处理小球的问题
上，我们和世界强队有很大

的差距。”不过姚明也表示，
这些差别只是技术上的一
些问题，至于心理上，则完
全没有任何问题，而解决这
个问题的方法也很简单，姚

明表示需要和队友更多沟
通，并且能够达成互相理

解，才能进一步加强默契。
网友和主持人都很关心

在现在这么短的时间内，姚
明的国家队队友是否能够
互相理解。姚明表示：“这是
一个积累的问题，我刚到美
国也无法领会，也无法做

到，不过在那里是一个大环
境带动我一个小环境，我学
习起来比较简单。”

其实在国家队中，有着
这种篮球理念的人并不是
姚明一个人，姚明也很快意
识到了这个问题。“大郅，外

教，还有我自己，应该是三
滴水。”姚明说。虽然姚明自
己知道，这个过程绝对很
长，而且也不是一条容易的
路，但是姚明依然对国家队

充满了信心。“三滴水，能够
改变一片海洋吗？恐怕在不

久的将来，我们会用国家队
的成绩给出答案。”

姚明说，“中国男篮和
世界强队的差距就在于自
信心上。如果我们真正是全
力以赴而且充满信心去比
赛，我们和欧美最强队的差

距不会超过 10分，我们缺
少的是一种打持久战的信
心，经常比赛打了 10分钟，
大家感觉到没有希望，战斗
力就慢慢减弱，这么早就放
弃实在太可惜了，这是我们
目前急需学习、急需研究

的。包括我们国内联赛也看
到很多这样的情况发生，所
以国家队的情况只不过是
地方队一些累积的现象到
国家队以后的体现。”
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四年前，印第安纳的风
雨之夜，当举足无措的姚明

与身边的胡卫东、刘玉栋一
起走下场地时，双眼失神的
王非正在扼腕叹息。现在，
2006年，日本世锦赛已经近
在眼前。

昨天，姚明在新浪北京总
部20层的新闻发布厅里安然

入座，说起刚刚结束欧洲拉练

的队友，姚明说：“与四年前
相比，这届国家队应该与四年

前持平。四年前的那些老队员
的比赛经验和能力都是他们
的财富，是很难复制的。”

在姚明看来，这届国家
队的水平虽然有所提升，但
是世界篮球的进步更快，所
以说到国家队欧洲拉练的

惨败，他说：“我们的队员虽

然输了 47分，但是后面的
比赛，我们可以看到，分差

逐步地在缩小，我的队友们
还是尽力了，毕竟谁也不想
输那么多分。”

宫鲁鸣曾经表示，姚明和
王治郅的组合，让人产生很多
设想。或许，这些设想让姚明
有了更大的目标，也让他多了

奔向世锦赛前八的信心。

!= " >?@ABCDBEFGHI!JKLMNOPQRSTUS7VPWXYZL[\]^

_`a12 bcd e

@ABCDBP fRSTUS7V PWXYZL[ghi

j^ _`a12 bcd e


